

## Communiqué de presse

# Transition écologique et énergétique : La Banque des Territoires se mobilise dans le Haut-Doubs et en Haute-Saône

Besançon, le 13 octobre 2022

**A l'occasion du Carrefour des collectivités locales à Besançon, la Banque des Territoires réaffirme son engagement en faveur de la transition écologique et énergétique avec la signature de deux contrats de prêts. Un prêt relance verte de 4,3 M€ à Préval du Haut Doubs permettra la modernisation de l'unité de valorisation énergétique et le renouvellement du réseau de chaleur à Pontarlier (25). Un prêt au secteur public local de 120 000€ financera la rénovation du système d'alimentation en eau potable de la commune de Raddon-et-Chapendu (70)**

### Modernisation de l'Unité de Valorisation Énergétique et renouvellement du réseau de chaleur à Pontarlier (25)

Créé en 1989, le réseau de chaleur de Pontarlier fournit environ 75 bâtiments en chauffage et eau chaude sanitaire : logements sociaux, hôpital, lycées, collèges, mairie, médiathèque, entreprises, etc. L'énergie provient de la combustion des déchets ménagers, qui est réalisée sur le site de Valopôle à Pontarlier, au sein de l'unité de valorisation énergétique.

Le projet consiste à renforcer les objectifs de performance énergétique, environnementale et économique de l'unité de valorisation énergétique, mais également à poursuivre l'extension et le renouvellement du réseau de chaleur. La fin des travaux est prévue en fin d'année 2023.

Le réseau fonctionne principalement avec une énergie locale dite « de récupération » : il s'agit d'un investissement concret pour la transition énergétique du territoire.

La Banque des Territoires accorde au Syndicat mixte pour la prévention et la valorisation des déchets du Haut Doubs un prêt « relance verte » de 4,3 M€ à taux fixe sur ressources de la Banque européenne d'investissement, sur 15 ans. Le coût total du projet s'élève à 13,5 M€, le solde d'emprunt sera financé par la Banque Postale, la Caisse d'Épargne et la Banque Populaire.

Ce prêt a été signé par Mathieu Aufaivre, directeur régional Bourgogne-Franche-Comté de la Banque des Territoires, et Claude Gindre, président du Syndicat mixte pour la prévention et la valorisation des déchets du Haut-Doubs.

### Rénovation du système d'alimentation en eau potable de Raddon-et-Chapendu (70)

La commune poursuit son programme de renouvellement des canalisations de son réseau d'eau potable qui sont devenues vétustes et présentent des fuites récurrentes. Les travaux se situeront rue du Plein soleil et rue de la Scierie. Après le renouvellement des 755 mètres linéaires, les ressources économisées annuelles sont estimées entre de 10 à 20 000 m<sup>3</sup>. La collectivité contribue ainsi à la préservation de la ressource en eau. La commune de Raddon-et-Chapendu, qui compte environ 850 habitants, fait partie de la Communauté de Communes du Pays de Luxeuil, et exploite son réseau de distribution d'eau potable en régie communale.

La Banque des Territoires accorde à la commune de Raddon-et-Chapendu un prêt au secteur public local de 120 000€ sur 40 ans. Le coût total de l'opération est de 168 737 €.

Ce prêt a été signé par Mathieu Aufauvre, directeur régional Bourgogne-Franche-Comté de la Banque des Territoires, et Joël Brice, maire de Raddon-et-Chapendu.

Mathieu Aufauvre, directeur régional Bourgogne-Franche-Comté de la Banque des Territoires : « *Dans un contexte qui reste difficile, la Banque des Territoires est plus que jamais mobilisée pour accompagner les acteurs du développement territorial. Alors que l'été 2022 a mis en évidence le péril climatique, accélérer la transformation écologique et énergétique est pour nous une priorité.* »

---

### À propos de la Banque des Territoires

Créée en 2018, la Banque des Territoires est un des cinq métiers de la Caisse des Dépôts. Elle rassemble dans une même structure les expertises internes à destination des territoires. Porte d'entrée client unique, elle propose des solutions sur mesure de conseil et de financement en prêts et en investissement pour répondre aux besoins des collectivités locales, des organismes de logement social, des entreprises publiques locales et des professions juridiques. Elle s'adresse à tous les territoires, depuis les zones rurales jusqu'aux métropoles, avec l'ambition de lutter contre les inégalités sociales et les fractures territoriales. La Banque des Territoires est déployée dans les 16 directions régionales et les 37 implantations territoriales de la Caisse des Dépôts afin d'être mieux identifiée auprès de ses clients et au plus près d'eux.

**Pour des territoires plus attractifs, inclusifs, durables et connectés.**

[www.banquedesterritoires.fr](http://www.banquedesterritoires.fr) |  [@BanqueDesTerr](https://twitter.com/BanqueDesTerr)

### A propos du Syndicat mixte pour la prévention et la valorisation des déchets du Haut Doubs

Préval Haut-Doubs est un établissement public qui a pour compétences la prévention, la valorisation des déchets ainsi que la production et la distribution d'énergie via son réseau de chaleur.

Préval agit sur un territoire d'environ 142 800 habitants.

L'économie circulaire est placée au cœur de la stratégie de Préval, avec la volonté de transformer les déchets en ressource.

### Contacts presse :

**Syndicat mixte pour la prévention et la valorisation des déchets du Haut Doubs**

Elodie Lacroix : [communication@preval.fr](mailto:communication@preval.fr) - 07 78 31 03 39

### Raddon-et-Chapendu

Joël Brice : [raddon.mairie@wanadoo.fr](mailto:raddon.mairie@wanadoo.fr) - 03 84 94 60 63

**Banque des Territoires Bourgogne-Franche-Comté – Groupe Caisse des Dépôts**

Aurélien GAUCHEY : [aurelie.gauchey@caissedesdepots.fr](mailto:aurelie.gauchey@caissedesdepots.fr) – 06 31 07 46 95

 [@BdT\\_BFC](https://twitter.com/BdT_BFC)